

Política.



Necesitamos una ciudadanía activa, participativa e inclusiva, que conozca y no omita su pasado”.

FRANCISCA LEYTON
 PRESIDENTA REGIONAL FRENTE AMPLIO

ÑUBLENSINOS REFLEXIONAN EN UNA NUEVA CONMEMORACIÓN DEL 11 DE SEPTIEMBRE DE 1973

A 51 años del golpe: heridas aún abiertas versus “dejar atrás”

Los hechos vividos hace más de medio siglo siguen gravitando en la política actual. Agrupación de Familiares de DD.DD convocó a marcha hacia el Parque de la Meditación y universidades organizaron actividades para recordar esta fecha.

ISABEL CHARLÍN REYES
 icharlin@ladiscusion.cl
 FOTO: ARCHIVO

Hoy se cumplen 51 años del golpe de Estado que instaló en Chile una dictadura que duró 17 años.

Y pese a que han transcurrido más de cinco décadas, los efectos de este hecho aún repercuten en la política actual, con una sociedad marcadamente dividida, que en el último tiempo se ha ido atrincherando en los extremos ideológicos, generando con ello fracasos estrepitosos, como los últimos dos procesos constituyentes.

“El sueño de Allende de un país sin privilegios nos encuentra en la conmemoración número 51 del golpe de Estado en una compleja situación. Sus eternas palabras, ‘trabajadores de mi patria, tengo fe en Chile y su destino, superarán otros hombres este momento gris y amargo’, creo que más que nunca se hacen carne ante los graves hechos de corrupción que ensombrecen a nuestro país. Hoy, un sector de la política mantiene absoluto silencio ante los abusos, excesos, conflictos de interés, mal uso de los cargos y manipulación de la información en los tres poderes del Estado. Vivimos un momento crítico que obliga a mirar en la imagen de Allende el respeto a los derechos humanos, el terminar con los abusos y abrir a la sociedad completa el desarrollo del país”, expresó la presidenta regional del PPD, Yesenia Figueroa.

Desde el Frente Amplio, su presidenta regional, Francisca Leyton, sostuvo que “el escenario político actual y futuro siempre debe ser en el marco del respeto irrestricto a los derechos humanos, siendo este un eje fundamental de la sociedad y la democracia en nuestro país. El gobierno del presidente Gabriel Boric desde el año 2022 en adelante



viene impulsando una política como el Plan Nacional de Búsqueda. Estos esfuerzos han permitido la colaboración de académicos, instituciones políticas y expertos internacionales que transversalmente han decantado en el reconocimiento de cerca de 40 sitios de interés en los cuales se proyecta buscar restos de desaparición forzada en los próximos años. El Plan Nacional de Búsqueda reconoce entonces el esfuerzo de décadas que las agrupaciones de familiares de detenidos desaparecidos y la sociedad civil han llevado a cabo en la búsqueda de verdad y justicia, y asume entonces correctamente ese esfuerzo como una responsabilidad y obligación estatal para con la sociedad”, aseveró, resaltando que para cooperar en la construcción permanente de una sociedad democrática, “necesitamos una ciudadanía activa, participativa e inclusiva, que conozca y no omita su pasado. Sólo así podremos comprender el presente y evitar repetir experiencias de prácticas masivas

y sistemáticas de violaciones a los derechos humanos”.

Dejar la división

Desde la oposición también tienen una mirada respecto de esta fecha.

“Es indudable que el 11 de septiembre de 1973 es el cierre de un proceso que nos enseñó que las posturas extremas, la división y el fanatismo, terminan siempre haciéndole un tremendo daño al país. Mirado en perspectiva, y tomando los acontecimientos de estos años en Chile, la misma izquierda refundacional quiso ahora, con otros instrumentos, cambiar la identidad de nuestro país, imponiéndonos un proyecto Constitucional sectario, sesgado y con una profunda falta de tolerancia respecto de otras visiones que son necesarias en un debate democrático sano”, afirmó la presidenta regional de la UDI, Isabel Troncoso.

Añadió que “más que celebrar los acontecimientos del 11 de septiembre

de 1973, nuestra postura como partido es la conmemoración y la reflexión, para seguir contribuyendo a un país más libre, más democrático y más unido”.

Jorge Luis Sánchez, presidente regional del Partido Republicano, en tanto, planteó que “esta sigue siendo una fecha que muchos aprovechan para dividir a los chilenos, poniendo siempre el acento en el pasado y en todo lo que nos separa. Yo tengo mi opinión personal respecto de lo sucedido, pero no me interesa atropellar la opinión de otros ni imponer verdades oficiales. Eso es lo que esperaba yo de nuestras autoridades, desde el Presidente hacia abajo. Mi invitación es a poner el acento en el futuro de nuestro país y nuestra región, sobre todo en nuestra región, en sus urgencias. Las ideologías pasan a otro término, hay que mirar hacia adelante y pensar en las personas que hoy en día lo están pasando mal”.

Actividades de conmemoración

Una de las principales actividades que se desarrollarán hoy para recordar un nuevo 11 de septiembre es la organizada por la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos de Ñuble, que convocó a una marcha por el centro de Chillán.

“Invitamos a la comunidad a marchar en conmemoración del golpe de Estado cívico militar. Continuamos en la búsqueda, y volvemos a la calle por verdad, justicia y memoria de nuestros familiares. Nada ni nadie está olvidado”, expresó la presidenta de la Agrupación, Teresa Retamal, por medio de sus redes sociales.

La convocatoria es a las 11 horas en la Plaza de Armas de Chillán, para trasladarse luego al Parque de la Meditación (Libertad/Brasil).

La Universidad del Bío-Bío, en tanto, ha estado realizando diversas actividades en el marco de esta nueva conmemoración del golpe. Para hoy, la Facultad de Educación y Humanidades junto a Plaza Cultural UBB llevarán a cabo una jornada Artístico-Cultural por la Memoria y los Derechos Humanos, a cargo del académico Rodrigo Faúndez. La actividad se desarrollará en el frontis del memorial del Campus La Castilla.

Finalmente, la Federación de Estudiantes de la U. de Concepción Campus Chillán organizó una actividad a las 12 horas en dicha sede estudiantil.



Esta sigue siendo una fecha que muchos aprovechan para dividir a los chilenos, poniendo siempre el acento en el pasado”.

JORGE LUIS SÁNCHEZ
 PRESIDENTE REGIONAL PARTIDO REPUBLICANO